

Francia no desarmará si los nacionalistas triunfan en Alemania

PERIODISTAS AL AGUA

Un lector de "La Tribuna", que no siente adversidad por don Rómulo Tovar, le englosa algunas faltas de ortografía que con frecuencia se repiten en los editoriales que escribe para "La Nueva Prensa". Está bien: no es absorbente, ni espontáneo ni escepticismo, sino absorbente, espontáneo, escepticismo. Pero hay que cuidarse también de decir adversidad por aversión. El primer vocablo es sinónimo de infortunio y el segundo—que quiso usar el crítico—es oposición, repugnancia. Y es natural: se puede sentir repugnancia por una persona, pero no infortunio; el infortunio lo siente el escritor cuando la suerte le es adversa.

LA NUEVA PLANTA

RADIOGRAFICA

En visita de inspección a la planta inalámbrica de Paraíso, salió esta mañana de San José el señor Director General de Telégrafos don Agustín Sagot. Lo acompañaban don Federico y don Rafael Tristán, empleados de la misma dependencia.

Los trabajos de la mencionada estación radiográfica están ya al terminarse. De modo pues que la visita del señor Sagot, con sus auxiliares, era absolutamente necesaria.

SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

EL MANIFIESTO NACIONALISTA CAUSA SENSACION EN PARIS.

PARIS, 30.—Al ser comunicado de París el manifiesto de los nacionalistas los órganos de la prensa que lo comentan lanzan una voz de alarma contra el auge que están tomando en Alemania las ideas monárquicas. Dicen que el mundo, después de estar lleno de esperanzas está asistiendo con los brazos cruzados al renacimiento del partido imperialista y militarista de Alemania que es una amenaza contra la paz del mundo.

LA VICTORIA DE LOS CONSERVADORES.

LONDRES, 30.—Se confirma que los conservadores han obtenido un triunfo rotundo en las elecciones de ayer. Esto significa la caída de Mac Donald en cuanto se reuna el Parlamento.

SE VIVA AL KROMPRINZ EN BAVIERA

MUNICH, 30.—Las organizaciones nacionalistas han recibido con no desimulada alegría el manifiesto de la junta superior nacionalista. En las calles de algunos lugares de Baviera grupos de nacionalistas han vivido al Kromprinz en las manifestaciones que se han hecho y en las cuales se llevan los retratos de Ludendorff de Von Tirpitz y de Hindenburg.

CONTINUA LA LUCHA EN CHINA.

SHANGHAI, 30.—Wu-Pei-Fu ha ordenado a las tropas de la provincia de Chili continuar las operaciones contra los rebeldes de Chang So Ling y es probable que esta noche ordene también la marcha contra la ciudad de Peking.

EL PELIGRO DEL NACIONALISMO. ALEMAN.

GINEBRA, 30.—Se atribuyen a un alto personaje francés las declaraciones de que Francia retardará la reunión de la Conferencia preliminar de desarme hasta tanto no se haya solucionado la lucha electoral de Alemania. Dicese que si los nacionalistas triunfan Francia declarará que con semejante peligro al lado no podrá quitar un soldado ni desmontar un solo cañón.

Ladrones en los techos de una casa

En una casa situada entre la avenida 7a. oeste y calle central norte, o sea 200 varas al norte del templo del Carmen, anduvieron anoche los ladrones.

Los moradores se dieron cuenta del suceso, pero los cacos, al ser descubiertos, escaparon por donde más fácil les fue.

Gravedad del doctor Maggiorani

El doctor Maggiorani se encuentra enfermo de cuidado desde hace varios días.

Los esfuerzos médicos han sido vanos y la gravedad del estimable médico ha sido durante el día de hoy de suma gravedad, temiéndose un fatal desenlace.

Hacemos votos por el restablecimiento del enfermo.

El Dr. Luis Razetti llega a Panamá huyendo de la dictadura de Gómez

El doctor don Luis Razetti ha llegado a Panamá huyendo de la feroz dictadura de Gómez el que ejerce de Presidente de Venezuela.

El Dr. Razetti era secretario perpetuo de la Academia de Medicina de Caracas y en un artículo dijo que en Venezuela estaba comprobado que la mortalidad era mayor que los nacimientos.

Como el doctor supiera que eso había dado motivo a que Gómez quisiera enderezar su cólera contra él, prefirió abandonar el país antes que sufrir las violencias del déspota.

Según informes que tenemos es muy posible que este sabio médico venga hoy a este país procedente de Panamá.

Para el nuevo mercado de San José

Sabemos que dos competentes maestros en materia de construcciones están preparando los planos para dotar a San José de un nuevo mercado. Los planos dichos le serán presentados a la Municipalidad en el momento oportuno.

Se desea un edificio moderno, cómodo, no sólo contra temblores, sino contra incendio.

El edificio actual del mercado, con los remiendos que se le han hecho para subsanar los desperfectos que le ocasionó el terremoto, no ofrecen ninguna seguridad.

Véase lo que se está reedificando en la esquina suroeste de la entrada: paredes de ladrillo sin amarras. Difícilmente resistiría el mercado, tal como está, un medio meneoncito. De seguro que se iría abajo en perjuicio de los vendedores de víveres y de los comerciantes que tienen allí establecidos sus negocios de tienda o de pulpería.

Urge, pues, que la Municipalidad apruebe el mejor plano y se ponga manos a la obra cuanto antes.

LA NOTA VESPERTINA

El celebrado conferencista don Carlos Luis Odio dice que, el gran maestro de los Ku-Klux-Klan, se llama el gran guizaro.

Por supuesto que Carlos Luis no ha querido referirse a Carillos Aguilar.

Johnnie Keith anda buscando un vestido de "sordas" para el baile de fantasía del Golf Club.

Jonnie quiere pues salir de soldado, aunque sea de chocolate...

Decía ayer un ciudadano: A mí no me gustaría tener una cuestión con el "Diario de Costa Rica" y otro que esto yo preguntó el por qué.

—Por una sencilla razón—repliqué el que tal decía, porque tendría yo que llegar tirándole al negro.

—¿Cómo al negro?

—Claro, si en esas oficinas sólo de ese color hay.

En cambio en "La Tribuna", en un caso parecido, le tirarían al blanco, que es lo lógico!

Dice Rarrán que las cosas no son como se creen, sino como son.

Un negro decía ayer:—Yo he sido muy torcido, porque nunca he podido ser derecho...

Igual filosofía, ¿no es verdad?

Por fin se descubrió el secreto de los pactos. Una cosa enorme, más grande que el descubrimiento de América, o que los secretos de Wilson o que el famoso secreto de Omar.

Total que don Pedro Pe Zeta dice que los pactos deben ser aprobados!

¡Y nosotros que esperábamos una revelación de verdadera importancia!

José Manuel Peralta, comerciante del Narano y ex-diputado de los calientes, está que hecha chispas contra el cierre dominical. No hay manera de amansarlo por más esfuerzos que se hacen.

Pero este Peralta no se ha

convencido todavía de que cuando una puerta se cierra cien se abren.

En otro lugar damos las coplas que cantó Enrique Hine, hecho un Padre Canuto de Las Corsarias el sábado pasado en el América. La publicación la hacemos a solicitud de numerosas personas, entre otras Sotela, los diputados, Paca, los animales y otras yerbas interesadas.

Hay grandes actividades—dice—"La Tribuna"—para hacer que Pochet vuelva al Municipio. Y debe ser cierto.

Ya hemos tenido noticia de que para tal fin se ha formado un comité integrado por don Pacho Amerling, don Juanito Montealegre, don Santiago Van Paten, Sotela y don Robert Smith.

Nuestra felicitación sincera al mencionado comité.

El Padre González dice que él

ha sido un deportista de tomo y lomo. Lo creemos porque se mantiene siempre muy coloradito, garboso, simpático y guape-tón.

Su afición era tanta, que muchas veces dormía en las canchas de foot-ball y las gentes, para que no estorbara con su cama le gritaban:

—¡Cier y Padre, las cobijas!

En un aviso de "La Tribuna" dice un señor que vende un automóvil o que lo cambia por una casa. Agrega que tiene máquina de moler maíz, potente.

Este sí que es un invento: un automóvil que muele maíz!

Se lo avisamos a Vidal Cruz, que es el hombre de los autos, el que en cuestiones de moler maíz debe saber más de lo que le enseñaron.

En la última representación de "Las Corsarias", Enrique Hine, heño un Padre Canuto, cantó las siguientes coplas:

Somos cuarentitres sabios en el Congreso y aunque somos personas de mucho seso,

Muy poco importa, que a veces sólo hay sesos para una torta.

Todos los días entra el basurero con un saco vacío y un gran mosquero.

Y dice Paca que es peor lo que deja que lo que saca.

A hacer las Olimpiadas en la Sabana se oponen los "conscriptos" de buena gana.

Y muy formales afirman que se oponen los animales.

La sopa de Tratados de Washington es el plato del día de la nación

Y es un buen plato. ¿Pero, si en vez de liebre, le han puesto gato?

Siempre que viene al teatro Pipín Martínez que es una fiera, junto al violín se sienta para cojerse la delantera.

Y es que Pipín sabe bien lo que toca... ¿Qué hay del violín?

Cuando el gran Almirante llegó a Limón, dicen que no tenía más que un colón.

Y no hubo nada pues las inditas querían la gran mascada.

Como el papel sellado ya tiene impuesto, más de un notario cómico está molesto.

Porque el Registro aplaude los "papeles" que hace el Ministro.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

AFARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Los juegos olímpicos y el doctor Vargas Araya

Joven de empuje y labor, el doctor Vargas Araya no sólo labora por el bien material de la localidad capitalina, sino que extiende sus energías hacia la educación física y cultural no ya de la localidad, sino del país en general.

En su constante preocupación por el bien general, inició campaña para q' desterrando la viea costumbre de corridas de toros y ridículas mascaradas que sólo a los inocentes nios hacen gracia, fueran substituidas por algo que nos nivele con la civilización y nos prepare a obtener buen puesto en la evolución social.

Y así fue cómo, con la colaboración de sanos elementos de la Municipalidad, ideó el plan de nombrar un Comité, formado por elementos de todo lo

que se preocupe por la educación física, integrándolo con miembros de la Municipalidad, de la Prensa, del Deportismo y de otras actividades y que en vez de las tradicionales fiestas cívicas haya olimpiadas.

Como toda innovación, encontró al principio adversarios, pero con calma y paciencia se en derezaron los criterios y hoy se puede decir que lo que para los espíritus pesimistas fue una ilusión, tendrá efectiva realización.

Para el doctor Vargas será la gloria de este triunfo moral y de ella participarán el Supremo Gobierno, el Soberano Congreso, la Prensa y el Comité General organizador por su meritória colaboración.

SPORTMAN

ESCOBAS DE TODAS CLASES A LOS PRECIOS MAS ECONOMICOS



EXIJASE NUESTRA ETIQUETA EN CADA ESCOBA

CRONICA LIGERA

Los precursores del hombre

Un reciente cablegrama recibido de Chicago trae la noticia de que una vez más las teorías del famoso sabio Voronoff, han sufrido el sarcasmo de los demás hombres de ciencia que no creen en el rejuvenecimiento de que habla aquel ilustre médico aplicando a los humanos las glándulas intersticiales del mono.

La declaración que sobre este tema hace el Dr. Ma Williams, de Nueva Jersey, ante la Asamblea de Cirujanos pertenecientes a la Asociación México-Norteamericana, no puede ser más original, pues afirma que si los monos y chimpancés del Africa son susceptibles de "goce", deben celebrar esas horas en que de él están poseídos con sinfonías infernales en las florestas vírgenes del continente negro.

Busca constantemente el hombre la prolongación de su existencia, pero no por la vida misma, sino por la prolongación de los placeres que en ella pueda gozar, y así vemos desde las pasadas edades a los nigrománticos buscando elixires de vida, a Fausto vendiendo su ánima a Mefistófeles a cambio de la juventud perdida, y la mitológica fuente de Juvenio que devolvía el vigor agonizante o ya extinto, ha sido siempre buscada con empeño por la humanidad que pretende inútilmente borrar las huellas que el tiempo severamente y de manera inexorable le va marcando.

Pero siendo tan humano como es este anhelo por el placer, ¿por qué hemos de negar a los congéneres que puedan experimentar "goce" como dice el inminente cirujano, y que los gorilas y chimpancés lo celebren ruidosamente en las selváticas soledades africanas?

Si el hombre es sólo un descendiente de éstos, es natural que sus antecesores también puedan sentir el "goce" y celebrarlo. Aún se busca el *pithecanthropo*, el eslabón de la cadena evolutiva del hombre, y sería algo anodante de los sabios excursionistas comprobaran la existencia de esta bestia terrorífica y primitiva tan diferente del que es hoy amo absoluto de la tierra.

Si susceptibles son de experimentar el "goce" los chimpancés, eslabón inferior de esta cadena, con mayor razón los hombres eslabones, y qué de raro tendría que en la búsqueda de los genitores humanos, con inmensa estupefacción sorprendieran los sabios entre las baobads de la India, en las apartadas regiones del Ganges, alguna siniestra bacanal de "eslabones" de gigantescos y musculosos cuerpos cubiertos de largo y duro pelo, de piernas cortas y redondas, con ojos de grandor fantástico y de potencialidad visual maravillosa, adornados con cejas que semejaran verdaderas montañas de pelo y pestañas que parecieran los hilos de un foete movible, lanzando gritos de alegría brutal y agitando sus descomunales manos en el espasmo de una fruición inaudita.

La teoría de Voronoff, consecuencia aplicada de la preconizada por Darwin, y que según su inventor deja de ser teoría para ser un hecho real, pese a la sonrisa burlona del cirujano neoyorkino, que quiere sustraerse así de manera funambulesca al pensamiento de que pueda descender del troglodita antropomorfo, tendría su plena comprobación con el descubrimiento de esos ejemplares del precursor humano que vagan perdidos en las florestas inexploradas a donde han tenido que refugiarse huyendo de la crueldad de sus descendientes que los cazaron antaño para apoderarse de sus pieles o por simple curiosidad, y que hoy los buscarían ansiosos de apoderarse de ellos para hacer provisión de glándulas que devuelvan a sus agotados cuerpos el vigor que les permitía seguir gozando de las delicias de una inacabable juventud.

Aún no ha perdido la partida el sabio Voronoff.

EL CABALLERO DE LA TORRE

Octubre 30/24.

Jardinería

"La Camelia"

Suplica a su numerosa y distinguida clientela y al público en general que anticipen sus encargos para el Día de Finados y serán atendidos con esmero y gusto artístico.

FRANCISCO AVILA M.

Teléfono 172

NOTAS CORTAS

El 11 de noviembre en la ciudad de Limón se celebrará el aniversario del armisticio con un suntuoso baile en Limón. Nuestro correspondiente en aquella ciudad nos comunica que hay gran entusiasmo por esta fiesta, que promete estar lucida.

Con motivo de la celebración de la fiesta patronal en Sabaniella de Alajuela, que tendrá lugar el 4 de diciembre, la Junta Patronal hará un turno general el domingo nueve del próximo noviembre. Este turno tiene por objeto levantar fondos para atender a los gastos que la fiesta grande ocasiona.

Se han hecho circular las invitaciones y se preparan varios regocijos.

Por informes venidos de San Francisco de California, se sabe que el precio del café ha reaccionado favorablemente en aquella plaza.

El primer domingo de diciembre se verificará un gran turno frente a la casa cural de Neoyor. Quiere Fray Angel de Oloro párroco de aquella localidad, allegar fondos para la terminación de la iglesia y con este fin invita a todos los vecinos de esa parroquia a que concurran a él. También quiere hacer efectiva una contribución de medio a un colón, para cubrir el valor de dos campanas.

Esta noche tendrá sesión la Municipalidad. Entre los asuntos que tratará, parece que está el del regreso al seno de la Corporación del regidor Pochet. Sobre este particular difieren las opiniones de los regidores, de suerte que volveremos a tener crisis municipal y por ende paralización de los trabajos comunales. Es increíble que a un asunto de suyo insignificante como la actuación de un municipio, se le convierta en asunto de Estado, formando en cada caso de estos una tempestad en una gota de agua.

El "Cierro dominical" continúa en efervescencia. Cada cual alega el derecho que cree corresponderle y trata de defender sus intereses en una forma u otra. Unos opinan por el cierre total

y otros no; cada cual habla de la feria, como le va en ella, pero el Secretario de Gobernación continúa en sus trece, firme en su propósito del cierre total, que considera como el primer paso hacia la ley seca.

El Congreso aprobó ayer en su primer debate el proyecto de construcción del Estadio con carácter no permanente en la Sabana. La explotación del Estadio será por el término de dos años y se señaló para realizar esta construcción un lote de terreno al extremo occidental del gran llano, al lado norte del Bosque de los Niños con una extensión máxima de 200 metros de norte a sur y 300 de este a oeste. Los demás artículos del proyecto quedaron sin modificaciones esenciales.

Las calles de la ciudad están intransitables y no sólo las de los barrios alejados del centro, sino las principales. La avenida central no se puede atravesar de una a otra acera y en los alrededores del mercado hay necesidad de tomar toda clase de precauciones para no hundirse en los baches y lodazales. Entre tanto, el Concejo se preocupa por asuntos sin importancia.

Mañana en la noche se reunirá el Comité Olímpico en las oficinas de la Gobernación, para reanudar activamente sus labores suspendidas temporalmente a causa de estar pendiente de la resolución del Congreso el proyecto de construcción del Estadio.

Alivia Reumatismo

El "Musterole" alivia las coyunturas tensas y quita el dolor. Este unguento claro y blancuzco, hecho a base de aceite de mostaza, por lo regular dá alivio en cuanto se unta sobre las partes afectadas.

Tan efectivo como el sinapismo de antaño, sin que cause ampollas. Recomendado con frecuencia por médicos y enfermeras.

Compre Musterole hoy en la farmacia. Téngalo siempre en casa. Se vende en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



La Industria Francesa

APUESTA que no se encuentran en plaza, al contado rabioso, los géneros fantasma que vende a pagos semanales de \$ 2.50 por \$ 100.00 de mercaderías: Ratin todos colores, \$ 2.25 — Etamin todos colores, \$ 1.60 — Crespones todos colores, \$ 2.00 — Crespones seda \$ 4.50. Antes de abrir su crédito pase a recoger sus muestras, se las entregaremos con mucho gusto, recorra con ellas las tiendas de la capital y cuando esté convencido de que vendemos a plazos más barato que otros al contado ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

RAMON LEON H.

MADERAS DEL PACIFICO

Consulte mis precios antes de comprar

100 vs. al Sur del Hotel Washington

Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J.

SURTIDO COMPLETO

LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

de las mejores maderas para construcción
100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

Gran HOTEL PARIS

Magnífica comida y esmerado servicio siempre

JUEVES Y DOMINGO COMIDA-CONCIERTO

con la magnífica orquesta del Maestro Páez

El lugar predilecto de las personas de buen gusto

EL ESCANDALO DE PENELOPE

A la gente le gusta el escándalo. No hay duda de ello. Especialmente goza el público si oye un escándalo que envuelva a una persona que goza de una reputación intachable.

Si el escándalo es acerca de una mujer, se le oye con mayor fruición. Se le repite en secretos misteriosos y así va de boca en boca. Rara es la mujer que se libra de alguna murmuración maliciosa.

De todas las mujeres del mundo, hay una que se ha citado siempre como el modelo de la castidad, de la constancia de la fidelidad conyugal. Esta mujer es Penélope y goza de su reputación desde que Homero la inmortalizó.

Cuando Ulises— u Odiseo — se fué a la guerra de Troya, dejó a su esposa, Penélope, con su hijo, Telémaco. Cuando, después de terminada la guerra, Ulises no volvía, y pasaba el tiempo y no volvía, ya todos lo daban por muerto y muchos pretendientes solicitaron su ma-

no. Ella rechazaba las atenciones de estos hombres, diciendo que tenía que concluir una túnica para el padre de su esposo, Laerte. Pero cada noche hacía el trabajo que había hecho durante el día, hasta que después de veinte años, volvió su esposo.

Y este tipo femenino de constancia y sabiduría, de fidelidad y castidad, que durante siglos se ha citado como modelo, es el objeto de un escándalo ahora.

Un arqueólogo francés, M. Six, después de muy prolijas investigaciones, ha descubierto que Penélope ponía especial cuidado en vestirse con gracia y en atender a la belleza de su rostro.

¿Para qué lo hacía, se pregunta M. Six, sino para agradar a sus pretendientes?

Ya lo ve usted. La reputación de una mujer no está en salvo ni después de siglos de muerte. Y la gente se dice con regocijo: ¿no ve? Tenía algo escondido Penélope!

CARLOS QUINCY

LAS TENTACIONES DE DON CRISTOBAL

Hemos visto el libreto ya casi terminado. Lo escribió uno de nuestros molestos literatos, chonete él, pero con cuello limpio y zapatos betunados, uno de esos ingenios, pobres diablos, que se viven dialogando con la luna, que sueñan, que sueñan y que de cuando en vez despiertan de su sueño para meterse en la redacción de algún periódico y desbordarse si no en sueltos de carácter netamente informativos, en sutiles ironías, enderezadas contra este o contra el otro inflado mantecato, politiquero o ajeno del todo a la política, pero molesto donde quiera que asoma su figura.

Se trata a lo que habrá comprendido el lector de un juguete cómico, escrito al correr de la pluma; para que lo represente, si fuese digno de ello, la Compañía Nacional de comedias zarzuelas y operetas, a la cual ha sido dedicado.

El título de la obra es el mismo que llevan estos líneas: "Las tentaciones de Don Cristóbal", inspirada ella, es decir la obra, en lo que le pasó a Colón con las inditas púberes de que nos hablan los historiadores.

Ese juguete cómico—ya lo hemos llamado así—consta de un acto dividido en tres grandes cuadros altamente sugestivos, no sicalíticos, que no hay que confundir.

En el primer cuadro apraca Colón en el palacio real de Ma-

drid tratando de pegarle un sablazo a la reina Isabel. En tan difícil trance se hallaba cuando en eso un paje pide audiencia para introducir a dos lindas damas hasta las grandes del trono. Son ellas amigas de Colón: la Pinta, la Niña y Santamaria. La reina al oír esos nombres que le parecen de guerra, hace un gesto de nerviosidad y volviéndose hacia Colón, le interroga:

—Las conoce usted

—Si alteza, las conozco, con ellas desafiaré las bravuras de los mares. Con ellas me aventuraré a buscar las riquezas para España.

Entran las tres damas, vestidas a la usanza griega, como las diosas, reverencian a la reina y la convencen de que debe entregar sus joyas a Colón, para que las empeñe y logre salir con la suya el ilustre navegante.

Una vez que la reina se ve en la sin remedio, se despoja de la corona, de sus brazaletes, de su collar y sus sortijas, de todo. La escena es muy conmovedora: un gran gesto.

En el cuadro que sigue Colón ha desembarcado ya, con su gente, en las inmediaciones de lo que es hoy nuestro puerto del Atlántico. Se mira al Almirante en medio de un campo de palmeras. Los indios lo rodean y le han llevado como regalo pepitas de oro y colmillos de tigre y de lagarto, sobre todo colmillos, sabedores acaso aquellos salvajes de que para andar en la vida se necesitan colmillos, muchos colmillos. Colón y los suyos se muestran encantados de las indias, las encuentran guapas y simpáticas, como las andaluzas. De pronto un indio viejo lanza un grito: ticsingal! ticsingal! lo cual repiten todos a coro. Otro indio viejo con cara de fakir, se le acerca a Colón y le dice al oído lo que esa palabra significa. Colón se persigna y luego sonríe, pensando en un específico, divino afrodisíaco, que guarda en sus valijas.

El tercer cuadro se desarrolla en una de las naves, en la Pinta y cuando el indio viejo que le habló al oído le presenta las dos inditas púberes se rasca la cabeza y se pinta balbuceando.

—Eso de ticsingal no reza ya conmigo. Se me ha quemado el flux. No hay droga que valga. Que disfruten los otros de ese gran bocado.

El indio viejo se despidió, pero deja las inditas en poder del Almirante, quien, como trefo sin igual decide levárselas a España.

LA JOYERIA Y PLATERIA de A. Bello se ha trasladado contiguo al Siglo Nuevo. Artículos de novedad.

En el justo medio

Merece nuestro aplauso la actitud del Congreso que, atendiendo el movimiento casi unánime a favor de la construcción del Estadio; reconsideró su providencia anterior de negativa y aceptando las razones que por la prensa y en varios memoriales le fueron presentados, puso al estudio de una nueva Comisión el debatido asunto y ésta vertió su dictamen favorable, siendo con el aprobado en primer debate el proyecto.

Los opuestos intereses que se agitan alrededor de este asunto han sido solucionados de manera justa y equitativa con la forma nueva que se adaptó a la futura ley y no lesiona ningún derecho adquirido ni deja resquicio para que pueda considerarse herida la susceptibilidad morbosa de los que quisieron poner en los dos extremos de la Sabana enormes carteles que dijeran: "Nolli me tangere"— "Nadie me toque, que estar no pueda con Roldán a prueba".

Considera la Comisión en su dictamen que la construcción del Estadio no pugna en manera alguna con el decreto No. 151 de fecha 16 de agosto que

previene que el Llano de Mata Redonda no podrá arrendarse ni destinarse a usos distintos de los de expansión y solaz y siendo justamente el Estadio un lugar destinado para estos efectos, cabe perfectamente la autorización de construirlo, dentro del marco de la ley citada.

El Comité de las Olimpiadas, interesado en este asunto, no quiso seguramente ni pretendió segregar de manera definitiva la porción que ocupará el Estadio, del total de la Sabana, ni podía hacerlo toda vez que no va a adquirir la propiedad sino el uso del terreno, y este uso y para un fin como el propuesto, no podía estar en oposición a la ley.

Bien está la autorización que el Congreso expide, y bien que su carácter sea provisional: así cuando se vea la utilidad del Estadio, cuando se aprecie la obra cultural que de su funcionamiento se desprende, y la muestra de progreso que da una vez más Costa Rica con fomentar el deporte, el clamor será unánime para que perdure la obra cuya primera piedra puso ayer el Congreso Nacional.

Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS

25 VARAS AL SUR DE "LA PROOVEDORA"

ORTIZ

JOYERO CHIC

Hotel PENSION-ITALIANA

Altos Delcore Aronne & Co.

Apartado 1217

Teléfono 679

Servicio de Restaurant el más acreditado por los platos exquisitos y su servicio a la carta.

JUEVES Y DOMINGO

Comida - Concierto con menú especial

Servicio a domicilio

Hotel Europa

COMIDA-CONCIERTO

JUEVES Y DOMINGO

ESMERADO SERVICIO

ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

Pinotea! Pinotea!

Aproveche la bondad de esta madera y construya y arregle su casa,

pronto se acabará

— De toda clase para construir a precios más bajos de plaza —

Depósito: edificio escolar Juan R. Mora
Teléfono No. 811

Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA

Entradas y salidas AL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

ENTRADAS

Rafael Calvo, San Ramón.
 Antonio Vallarino, San Ramón.
 Manuel Hidalgo, Orotina.
 Teodora López, Orotina.
 Fermín Campos, Orotina.
 Julio Rodríguez, Orotina.
 Reinaldo Cortés, Pápana.
 Nefiall Ujate, Turrujal.
 Isabel López, Guadalupe.
 Emilio Hernández, Cartago.

Ramón Gómez, Alajuelita.
 Samuel Chinchilla, Pápana.
 Rosarío Retana, Bajo de Jarís.
 Jeremías Mora, Acosta.
 José M. Marín, Escasú.
 Pedro Vega, Oroquieta.
 Pedro Serrano, Limón.
 Rafael Hernández, Peralta.
 José Juan, Tres Ríos.
 Juan R. Morales, Orotina.
 Manuel Aguilar, Cepedilla.
 Ruperto Pérez, Cañas.
 Doctores Palomina, La Estrella.
 Isidro Molina, Turrujalba.
 Vidal Fallas, Matina.
 Joaquín Mora, San José.
 Tomás Obando, Liberia.

SALIDAS

José M. Vázquez, San José.
 Miguel Chaves, Pócora.

ACTUALIDAD DEPORTIVA

Por MAX T. BAIR

A las 20.30 hs. el doctor Moreno Cañas declaró abierta la sesión de la Liga Nacional de Foot-Ball, habiéndose integrado el quorum legal con los señores Garnier, Brenes Mora, Salazar, Pérez y Pinaud. Estuvieron presentes los representantes de los clubs Herediano, Gimnástica, Libertad, Costa Rica, Colón, Juventud y Moravia.

Leída el acta de la sesión anterior se aprobó y firmó, con una pequeña aclaración pedida por La Libertad.

HOMENAJE DE SIMPATIA

El señor Salazar Gagini movió en el sentido de que la Liga Nacional de Foot-Ball hiciera un homenaje a los señores Presidente de la República, Ministro de Gobernación, Diputados, Gobernador, Prensa Nacional y Comité de las Olimpiadas por el empeño tomado y la buena voluntad de todos en prestar un eficiente apoyo al deporte, acordando de conformidad la construcción del Estadio en la Sabana.

La moción fue calurosamente acogida y aprobada por unanimidad se acordó efectuar ese homenaje el domingo 9 de noviembre, trasfiriendo de consiguiente los juegos señalados para ese fin para mejor ocasión.

ADJUDICACION DE PUNTOS

Se adjudicaron puntos así: conforme a los informes de los señores jueces:
 2 puntos al Juventud;
 2 puntos al Herediano;
 2 puntos al Moravia, por la no presentación de La Libertad y \$ 10.00 de multa al club a favor de Moravia.

Se aplazó la discusión del informe del juez que arbitró el juego Progreso-Guadalupe en virtud de haberse jugado a hora no reglamentaria.

OTROS ASUNTOS

La Libertad inscribe como socio al señor Romualdo Bolaños; el Guadalupeño, al señor Manuel Fernando Escorriola.

El Colón acredita, como representante suplente a José María Chinchilla; el mismo club comunica que han dejado de ser socios Graciliano Muñoz H., Enrique Batista S. y Ventura Valverde.

El Costa Rica comunica que

Marco Tulio Rodríguez reemplazará a José M. Cuesta en el primer equipo por enfermedad.

Se nombró al señor Garnier para investigar acerca de la expulsión de unos socios del club Colón.

INFORME ACERCA DE UN ACCIDENTE

Visto el informe que rinde el señor Salazar Gagini acerca del motivo de fuerza mayor que obligó a los heredianos a no presentarse en San Vicente y visto que el accidente ocurrió muy cerca del lugar en que debía efectuarse el juego, se acordó aprobar el informe del señor Chaves, y adjudicar los dos puntos a Moravia y la multa reglamentaria al Club Herediano.

ASUNTO GUADALUPE-COSTA RICA

Se declaró sin lugar el reclamo del Club Sport Guadalupe, en que solicitaba se le adjudicasen los dos puntos conforme al artículo 6 del reglamento, por cuanto aquel club no había pagado las cuotas reglamentarias en fecha fijada por el reglamento.

RECLAMO GIMNASTICA-LIBERTAD

Se adjudicaron los dos puntos reglamentarios a la segunda división de la Sociedad Gimnástica Española que se negó a jugar con la segunda de La Libertad, por no estar el campo en condiciones de juego y no aplicar la multa por cuanto el equipo se presentó.

EN FAVOR DE UN JUEZ

Se declaró que no hubo nulidad en el fallo dado por el señor Jorge Hütt en el match Herediano-Gimnástica, de acuerdo con el informe de los señores White y Bonilla.

REUNION ESPECIAL

En las oficinas de nuestro colega La Tribuna, se reunirá esta noche la Directiva de la Liga Nacional de Foot-Ball para escoger los 22 mejores jugadores de la Liga, para dentro de ellos, efectuar un match que tendrá lugar el 9 de noviembre, con el fin de escoger el equipo Olímpico Nacional.

Información General

NACIMIENTOS

Maria, legítima de Doctores Arrieta A. y Emma Méndez H.
 Jorge Chinchilla.
 Aníbal, legítimo de Emilio Bermúdez G. Ana María Romero O. Ángel Castro.
 Fernando Valerio.
 Elías, legítimo de Emilio Bermúdez y Anita Romero.
 Ibette Smith.
 Betty, legítima de Jorge Pinto y Rosa Pérez.
 Francisco Oconitrillo.

Margarita, legítima de Gabriel Vargas F. y América Aguilar.
 Vicente, legítimo de José Aguilar Z. y Francisca Vargas M.
 José Chinchilla.

PASAPORTES

Amada Rodríguez M., Panamá.
 William Edward Y., Colón.

DEFUNCIONES

Perfira Viquez 26 años, Limón.

Busque USTED

un carro superior al que nosotros le ofrecemos

Nunca encontrará

uno mejor o que reúna las condiciones del

CHEVROLET

Para informes diríjase a:
COSTA RICA MOTOR COMPANY

Gran concurso ciclista

Para el domingo próximo 9 de DEPORTES, 50 varas al norte del Hotel Francés, cobrándose un pequeño derecho por entrada.

Los derechos serán: cinco colones para la carrera de velocidad y para la de resistencia y dos colones para la de lentitud. Por este medio se nos encarga invitar al mayor número de ciclistas a participar en este concurso, procediendo a inscribirse lo más pronto posible.

Habrán carreras de velocidad, resistencia y lentitud. Para cada uno habrá una medalla de oro y una de plata. La inscripción se harán en las oficinas de DEPORTES.

— GRAN OPORTUNIDAD —

La Tienda Mil Colores

— OFRECE —
UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

Inglés a precios sin competencia. Visítela para que se convenza.

El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA L'HAMBRA", CALLE 2a. NORTE
ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS
ENRIQUE YANKELEWITZ

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

TELEFONO 91 N

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS
LOS ESTABLECIMIENTOS

Movimiento Marítimo

LLEGA EL "SAN GIL"

Limón, 29. — A las 6.50 hs. fondó el vapor inglés San Gil, procedente de Boston, vía Habana, capitán Mathers y consignado a la U. F. Co. Carga general, 35 toneladas. Correspondencia, 4 sacos; Pasajeros William L. Lockhart.

FONDEO EL "ACAJUTLA"

Puntarenas, 29. — Hoy a las 6 hs. fondó el vapor Acajutla. Capitán Davies, procedente de Cristóbal con 2 días de mar de Balboa y consignado a Felipe J. Alvarado y Cia. Pasajeros: H. H. Hesford.

Carga, 1128 bultos con 75 toneladas. Correo, seis sacos.

ZRIPPO EL "FERNANDINA"

Limón, 29. — Hoy a las 11 hs. zarpó para Bluefields el motorero nicaragüense Fernandina, de 20 toneladas. Capitán Rivers y despachado por Smyth y Co. Pasajeros: Juan Bosch, Edmundo Jiménez, Ramiro Pertuz, Modesto Muñoz, Carlota Flores, Ernesto Tanco.

Paz Torres, Gilberto Vega, Zoila Robleto, Bustavo Reyes, Otto Brautigan, Virginia Torres. Carga, 1 lata película cinematográfica. Correspondencia, 2 sacos.

— MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en l. Administración de LA NOTICIA.

United Fruit Company

— SERVICIO DE VAPORES —

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, LLUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Octubre 6 de 1924.

EL PAN

EL MEJOR ALIMENTO:

EN LA JOSEFITA

EL MEJOR PAN

Ap. 98 - FAUSTO CALDERON - Tel. 869